
 
 
 
 

Asociación Valenciana 

EQUIPO DE COORDINACIÓN TERRITORIAL (ECT) 
ACTA de fecha 09 de enero de 2025 

(Reunión Ordinaria)   

PRESIDENCIA: Consuelo Cebrián 
SECRETARÍA: Salvador Marco 

LUGAR En línea Dirección: Portal ECT Reuniones 
HORARIO Inicio: 19:30 Horas Cierre: 21:00 Horas (Hora límite) 

PARTICIPANTES ECT: 

 Presidenta: Consuelo Cebrián  Secretario: Salvador Marco  V. Comunidades. Luis Campos 
 Vicepresidente: Prudencio López  V. Empresa: (VACANTE).  V. Comunicación: Clara Aura 

 Tesorera: María Amigo  V. Conocimiento: (VACANTE)  V. Municipios: José M. Esquembre 

OTROS PARTICIPANTES: 

 Juan Miguel Benayas (Vocal Empresas en funciones)   
    
    

 

PRÓXIMA REUNIÓN (4º miércoles de mes – A confirmar): 

DÍA 02-02-2025 (EXTRAORDINARIA-JORNADA REFLEXIÓN) 
LUGAR Presencial Dirección: Villena 
HORARIO Inicio: 10:30 Horas Cierre: 14:00 Horas (Hora límite) 
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ACTA PENDIENTE DE APROBAR (27-11-24). (Lectura previa a la reunión).  
Aprobada 

PRIMER BLOQUE. TEMAS A ABORDAR EN REUNIÓN POR EL ECT:  

1. SITUACIÓN FEDERACIÓN. MEDIDAS DE IMPULSO DE LA EBC. (Pruden. 20 min.) 

● REUNIONES LUNES (de Enero a Abril 2025) 
● Equipo redefinición FEEBC (unas 12 pesronas): 

○ ECT Valencia: Pruden, Juanmi. 
● ECG-Wiki Información Comisión 2025  
● Información y opiniones previas 
● Borrador de Invitación al encuentro de personas socias a nivel nacional. 
● Uso redes sociales. Info. 
● Salidas P. Álvarez, D. Hervás y Jordi Mora. 
● Claves: Profesionalización-Sinergias-Incorporación gente joven y dinámica. 

PRUDEN: 

● Asociación catalana: mucha resistencia a la figura de la Federación por poca utilidad. Les ha 
solicitado que asistan por la importancia de que la asociación esté representada.  

● La situación es crítica a nivel nacional. Puede suponer una oportunidad. 
● El actual equipo está a la espera de relevo. 
● Las reuniones de la Federación han sido en su mayoría administrativas y es verdad que se han 

conseguido pocos hitos. Falta de utilidad práctica. 
● Definir cuál ha  de ser la labor.  Necesidad de grupo representativo en España de cara a la 

Internacional. 
● MISIÓN COMISIÓN: Decidir la labor. Plan de Acción (uso plantilla del de la AVEBC). 

Profesionalización y acceso a las subvenciones. 
● Peso jurídico de las asociaciones territoriales. 
● OBJETIVO: Mes de mayo (10º Aniversario de la AVEBC), aprovechando el evento Iberoamericano, 

presentar el Plan ideado.  
● Análisis situación / Qué queremos ser / Determinar acciones (Uso de la Sociocracia). 
● Asociaciones y movimiento en España en situación crítica. Necesidad de empuje decidido para 

relanzar. 

SALVA: 

● La situación actual, también en la AV, hace que la atención a la Federación suponga un frente 
más. A pesar de ello, estoy de acuerdo que hay que decidir sobre su futuro. 

● Pero el trabajo se está realizando sin una base de asociaciones territoriales fuertes. 
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● Necesidad de tratar también la situación en Valencia. (Salida Chel). 
● Dada la situación, considero que la labor de la Federación debería limitarse al vínculo con el 

movimiento internacional. 

CLARA: 

● La Federación es un reflejo de la situación de las asociaciones. Falta de gente y diferentes 
visiones en la búsqueda de soluciones que relancen el movimiento. 

● En Valencia estamos en ese momento de reflexión, ¿Qué hacemos? 

PRUDEN, Traslada que en el resto de Europa el movimiento se está robusteciendo y aumentando sus 
bases. Y en latinoamérica están con mucha fuerza y ganas. El movimiento está presente en Japón.  

La lectura que hago es que después de un boom en España ha llegado un momento de decrecimiento, 
coincidiendo con la retirada, por cansancio o edad, de personas que han sido claves en el movimiento, y no 
hemos sabido reemplazar.  

El problema lo tenemos en España y desde las asociaciones es importante realizar una labor conjunta.  

Pone como ejemplo la conversación con otro miembro del movimiento en el que este era totalmente reacio 
a seguir por su sensación de pérdida de tiempo. Pruden, le ha puesto como ejemplo las dos escuelas que 
tenemos en marcha que, aunque una de ellas no ha servido, de momento, para captar más personas 
socias, la otra ha conseguido alrededor de 30 altas nuevas que siguen en el movimiento. Y este hecho, con 
acciones prácticas, le ha girado su visión. 

SALVA. Mi visión de los hechos es que el movimiento en España y en Valencia tuvo un auge muy 
importante coincidiendo con el auge de la sostenibilidad (Pacto Mundial, triple impacto, etc.), se conformó 
la cátedra, la normativa en Europa se direccionó en este sentido, etc. todo ello, sumado a gente muy 
profesional a nivel autonómico y nacional, dio como resultado dicho boom. Pero todo ello también trajo el 
nacimiento de muchas organizaciones y modelos diferentes basados en el triple impacto, que han sabido 
profesionalizarse y adaptarse a los tiempos, no así la EBC en España que se ha visto lastrada por 
decisiones y falta de visión para adaptarnos a los tiempos.  

Todo ello hace que, en mi opinión, deberíamos centrar los esfuerzos en la difusión y comunicación, las 
Escuelas son una excelente herramienta, para tratar de conformar una base social que dote 
económicamente a las asociaciones para a partir de ahí tratar de profesionalizar los servicios de 
transformación individual, empresarial, institucional, etc. que tomen como base el modelo. En estos 
momentos no estamos en disposición de ofrecer esos servicios. 

PRUDEN. Indica que a medida que seamos capaces de hacer crecer la base social, se reactivará el interés 
profesional por el modelo, bajo el paradigma de que allá donde haya necesidad/mercado, habrán 
soluciones. 

JUANMI. Necesidad de hacer un análisis de la situación desde una visión empresarial (DAFO).  

Acta ECT AVEBC  Página 4 de 14 
 



 
 
 
 

Asociación Valenciana 

SALVA: Se realizó y de él salió el Plan Operativo 2024-26. En este sentido, recordaros la necesidad de 
realizar ese encuentro presencial acordado para debatir sobre nuestra Asociación y tomar las decisiones 
necesarias a futuro. 

CLARA. Es necesario que las decisiones a nivel territorial y nacional estén alineadas, sino no lo haremos 
funcionar. Yo no voy a poder asistir a la Comisión. Es fundamental decidir en que concretamos los 
esfuerzos, no podemos abarcarlo todo. La sensación hasta ahora es que cada asociación ha ido por libre, 
no hay unidad de acción. 

2. SITUACIÓN AVEBC. (Chel, Salva. 10 min.) 

● Dimisión Presidencia. 
● Reunión Presencial monotemática análisis recorrido ECT y futuro Asociación. 

PRUDEN. Si nos reunimos, que sea con un orden del día claro y motivados a realizar un trabajo 
constructivo, sino no servirá de nada. 

Aprovechar además para ofrecer soluciones desde la AV a la Comisión que ha de decidir el futuro de la 
Federación. Con propuestas concretas. 

SALVA. Así debe ser y además habiendo trabajado individualmente, cada uno de nosotros, que 
proponemos y cual es nuestro propio análisis para ese día ponerlo en común y tomar decisiones. Para ello, 
preparar un documento en el que podamos ir compartiendo previamente las reflexiones y propuestas de 
soluciones. 

LUGAR PROPUESTO: ALCOY. (Finalmente se celebra en Villena) 

DÍAS PROPUESTOS: Se proponen los días que vamos a poder las personas presentes y se propondrán al 
resto del equipo para la decisión final. 

3. COMUNICADOS TEMAS A PERSONAS Y EMPRESAS SOCIAS (Salva. 5 min.) 

● PERSONAS SOCIAS 
○ Comunicado 1. Actualización de datos y pago cuotas 2024. REALIZADO 
○ Comunicado 2. Participación ECT. PENDIENTE. 

● EMPRESAS SOCIAS 
○ Comunicado 1.  Actualización de datos. y pago cuotas 2024. REALIZADO. 

⁻ Se ha intentado contactar con empresas que pagaron 2022, pero no 2023. 
 

EP  Salva  

LTA  María  
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ECP  Chel  

GUD  Salva Sin respuesta 

L  Clara Sin respuesta 

 
○ Comunicado 2.  Participación ECT. PENDIENTE. 

● HISTÓRICO DE PERSONAS Y EMPRESAS SOCIAS 
○ Comunicado 3. Reenganche. PENDIENTE. 

Información a compartir para el Comunicado 2 y 3: 
● Trabajar el contenido y la forma para hacerlo lo más atractivo posible. Introducir información 

sobre lo realizado y resultados. 
● Beneficios para nuestras asociadas de seguir siendo socias y contribuir con su labor al Bien 

Común.  
● El acceso a la intranet de EBC 
● Los cursos y videos disponibles 
● Llamamiento a nuevas personas socias que se incorporen como observadores a nuestro ECT y se 

preparen para asumir su labor futura en coordinación. 

SALVA. Se ha pasado el cobro tanto de personas como empresas socias. La respuesta en el pago ha sido 
generalizada. 

Vamos a trabajar en la adaptación de una herramienta CRM para el tratamiento de las asociadas, y Salva 
quedará con Clara para asumir, de momento, el tratamientos de mailings y así unificar en una persona la 
gestión de asociadas. La idea es profesionalizar todo lo que podamos dicho tratamiento, y que no suponga 
a futuro un lastre en la organización. 

CLARA. Conoce a Yuranis (Lamagik) y contactará con ellos. Salva les remitió mail del que no ha recibido 
respuesta. 

Pendientes de respuesta de ECO INVENTAME. Salva preguntará a Chel. 

SALVA. Pendientes el resto de comunicados que acordamos y que realizaremos tras la reunión que vamos 
a realizar y con las conclusiones que hayamos llegado. 

PRUDEN. Muy importante trasladar que hay una decisión firme de transformación en la acción. 

4. PROTECCIÓN DE DATOS AVEBC. (Salva. 5 min.) 

● Compra SAI para protección NAS. Pendiente. 
● El acceso al NAS. Se van a mantener los siguientes: Tesorería / Presidencia / Secretaría / Web 

Máster (Fran). Si alguien tuviera necesidad de acceder, que lo solicite a Secretaría. 
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● Cuentas de correo Asociación. Mail Fran a interesados. CONFIRMACIÓN USO O DUDAS: 
○ municipios@ebccomunitatvalenciana.org José Miguel Esquembre 
○ comunidades@ebccomunitatvalenciana.org Luis Campos 
○ comunicacion@ebccomunitatvalenciana.org Clara Aura 
○ empresas@ebccomunitatvalenciana.org Juanmi Benayas 

SALVA. Uso en adelante de las cuentas de la Asociación. Importante por imagen y por la LPD. 

5. ESCUELA EMPRENDEDORES (Pruden. 10 min.).  

● INFO 
○ COMUNIDAD CHAT: ACCESO CHAT COMUNIDAD ESCUELA (46 pax). Principalmente 

de la Escuela de Comunidades y profesorado). 
○ Borrador Canvas Presentación 
○ Publicación en web Federación / Publicación en web AVEBC 
○ Temas y colaboradores 
○ Inscripción ponentes  
○ Inscripción participantes  
○ Temática principal, la integración de la EBC en una empresa emprendedora por lo que no 

es necesario diferenciar entre territorios. Y objetivo de promover participación y sinergias. 

● A TRATAR: 
○ Ubicación vídeos de las sesiones: (AVEBC - VIDA SOSTENIBLE). 
○ Necesidad de adecuar (contenido y forma) al público potencial. Emprendedores locales. 
○ Campaña promocional Moebius. 

PRUDEN. El lanzamiento coincidió con un parón en la comunicación por parte de JP. No han habido altas 
de socias fuera de las personas de la E. Comunidades, que son las que se han apuntado. Sería importante 
darle un empujón comunicativo. 

SALVA. En la última reunión se habló de la situación al respecto de su puesta en marcha. Sin duda es un 
gran punto de partida, gracias a la labor de Pruden, sobre el que podemos trabajar y potenciar al máximo.  

PRUDEN. En relación al tratamiento de los vídeos, estos son privados (para asociadas) y por lo tanto no se 
pueden subir en abierto. Lo ideal sería colgarlos en la web con cuenta de acceso o directamente en la wiki. 

CLARA. Lo ideal sería subirlo al moodle a través de la creación de una comunidad (curso) donde estén los 
vídeos e incluso la bibliografía que consideremos. Como tenemos los datos, sería muy sencillo de realizar. 

El moodle está configurado para dar permisos. No todos tenemos acceso a lo mismo. Por lo que sería una 
buena herramienta para trabajar el contenido de las escuelas a través del mismo. 

6. ESCUELA COMUNIDADES LIVING DEL BIEN COMÚN. (Pruden. 10 min.) 

● CONTINUIDAD 2025:  
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○ Informe de Escuela 2024 y formulario participativo Escuela 2025   
○ Encuentro Co.Creación MIÉRCOLES 20-11. DE 20H A 21H. 
○ Pizarra Co.Creación. 
○ (María) Propuesta de que sea trimestral. 
○ Necesidad de formar un equipo para gestionar la Escuela. 
○ Proponer su continuidad en el ámbito nacional a la FEDERACIÓN, con aportación desde 

la AVEBC en apoyo promocional en zona y en equipo de gestión. 

PRUDEN. La escuela se está creando en autogestión. Son las propias personas del grupo ayudados por 
personas externas expertas los que lo están sustentando. Ya está confeccionada la Escuela 2025 como 
una evolución de la de 2024. Tenemos todo el material de 2024 para ofrecerlo a nuevas incorporaciones, y 
a su vez pueden ir participando en la de 2025. Con ello hemos conseguido retener a las personas que se 
asociaron con motivo de la primera escuela. 

Es muy importante la labor de comunicación con la ayuda de Juan Pablo. 

PRUDEN. Importancia de potenciar el modelo de las escuelas a nivel nacional dado el resultado y las 
posibilidades que representa.   

7. VOCALÍA MUNICIPIOS (José Miguel. 10 min.) 

● ORGANIZACIÓN. Vocalía. Incorporación de Pilar Rueda y de Sergio. REUNIÓN 
MONOTEMÁTICA. 

● COLABORACIÓN Posible con Cátedra Humanismo (Tomás González). 

● ESCUELA MUNICIPIOS. (Borrador programa) Aprovechar la labor de contacto con Federaciones 
Regionales de Municipios para el lanzamiento de esta Escuela, además de lo que consideremos 
útil hacer. 

● ACCIONES (Se ha contactado con Villena, Biar, Petrer).  
○ BALANCE. Están muy interesados en retomar el modelo. Están recopilando el trabajo 

realizado en años anteriores. 
○ FORO ECONÓMICO Y SOCIAL. Movimiento ciudadano implantado en la ciudad con 

representación de los diferentes grupos sociales que debaten propuestas y las elevan al 
plenario, que con representación política, deciden sobre su implantación. Implantado en 
pocos Municipios.  

⁻ Posibilidad de presentar la EBC. 
⁻ Se está barajando la posibilidad de presentarlo en el Encuentro Iberoamericano. Se 

está hablando con Debla. 
○ Hablar no solo con el equipo de gobierno, si no, hacerlo extensible a los partidos de la 

oposición, futuros gobiernos). 
○ Respuesta municipios afectados por la DANA (Chiva). Posibilidad de contactar. 
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● TALLER DIDÁCTICO EXPORTABLE (TDE) SOBRE QUÉ ES LA EBC. 
○ Propuesto en Villena a través del Foro Económico y Social. 
○ Proponer participación a Pilar. 
○ Buscar otras experiencias pasadas similares, realizadas por la asociación. 
○ Taller sencillo pensado para ser impartido por ayuntamientos, colegios, etc. 
○ Orientado a la gente joven. 

SALVA. Ante la ausencia de José Miguel, no se trata. Apunta el mensaje remitido por Pruden en relación a 
lo que se está realizando sobre dicho nodo a nivel internacional. 

Como el resto de temas, las acciones quedan supeditadas a la próxima reunión propuesta de reflexión. 

8. VOCALÍA COMUNICACIÓN (Clara. 5 min.) 

● Funcionamiento MOEBIUS.  
● Estandarización de comunicados, imagen, etc. 
● Diversidad temática de los comunicados y público al que se dirige. 
● Alta tarjeta débito a nombre de la AVEBC para pago publicidad redes. BAJA PRESIDENCIA. 

○ La tarjeta en Caixa Ontinyent no se puede hacer porque tenemos doble firma,  Y en Caixa 
Popular se podría hacer pero tiene un coste de 30€ al año. 

No se trata. Supeditado a la reunión de reflexión. 

9. ECOnGOOD INTERNACIONAL. Información. (Clara. 5 min.) 

● Asamblea Delegados (20-22 de junio).  
● NUEVA IDENTIDAD. INFO. Propuesta de REUNIÓN MONOTEMÁTICA. 

○ Ir actualizando plantillas/documentos internos AVEBC. Mail info Clara. 
○ Migración y/o actualización web. 
○ Cuentas de correo. 
○ etc. 

● Formación Coordinadores (Grupos Locales). Desde 24-04. 
○ 24 de abril. Inicio con los fundamentos del Movimiento ECG 
○ 29 de abril. Funciones y tareas del coordinador LC, Onboarding 
○ 2 de mayo. Wiki y otras herramientas ECG, comunicación 
○ 7 de mayo. Liderazgo 
○ 15 de mayo. Motivación y gestión de conflictos 

● Juanmi se ofrece a colaborar en estos temas. 
● Uso de las herramientas informáticas internacionales.  

○ Wiki para la subida de las Actas. 
○ Uso de la herramienta ZOOM para realizar las reuniones. 
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CLARA. No he podido dedicarle tiempo, pero lo retomaré en cuanto pueda. Aunque hay muchas tareas que 
realizar, lo primero sería renovar todos los elementos que tienen que ver con la imagen, en redes y demás. 

10. FORMACIÓN (Clara, Salva. 5 min) 

● CURSO PROFESORES DE NOVESSENDES. 
○ Tal y como se acordó, se les ha cedido la plataforma de la Asociación (Moodle). 
○ Formulario de Novessendes al ECT para regular protección de datos. 
○ Cursos dirigidos a la participación de institutos en el programa desarrollado con material 

didáctico propio basado en la EBC. 
● FORMACIÓN CONSULTORIA EN CASTELLANO (Participación Clara) 
● Propuesta de revisar los Cursos gratuitos de Introducción y de Empresas para ofrecer a las 

asociadas. 
● Lo mismo, para los que eran de pago, y ver posibilidades de lanzarlo (disponibilidad de 

profesores, …). Calendarizar y publicitar. 
● CEFIRE 

CLARA. Seguimos a la espera de noticias en relación a la cesión de la plataforma a Novessendes para la 
realización del curso. No nos han pasado todavía los alumnos a matricular. 

SALVA. El resto de temas quedan supeditados a la reunión. 

11. PROPOSICIÓN DE OTROS TEMAS A TRATAR. 

SEGUNDO BLOQUE. INFORMACIÓN DE TEMAS A COMPARTIR. (10 minutos) 

1. ENCUENTRO 2024 ECO. SOCIAL Y DEL BC. (APLAZADO A ABRIL 2025) (Pruden, Chel. 5 min.) 

● Última información referente a la organización en Acta del 23-10-24. 

2. APOYO NATURA Y CULTURA (AFECTADO DANA).  

● Proyecto de colaboración en base al Plan de Acción y en el que podamos contratar sus servicios.  
● Pensar propuestas y compartir. 

3. RETOS SOCIALES Y AMBIENTALES. EQUIPOS HACKATHON (María) 

● Se ha pospuesto el fin de semana de trabajo. CONFIRMACIÓN NUEVA FECHA. 
● Información 

○ Info web SANNAS 
○ Coste 20€. Lo asumirá la Asociación.  
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● MENTORES: Involucración de dos personas de cada red (EBC: María y -Por confirmar 
Chel/Clara/Salva-). 

● PARTICIPANTES: Emprendedores de nuestra red social 
○ Envío de email a personas asociadas. Posibilidad de equipo de participación 

4. ENTREVISTA ESTUDIO ECO SOCIAL Y DEL BC XEASPV (Chel. 5 min.) 

● Mail 18-09-24 solicitud participación. 
● Chel solicitó las cuestiones que se van a plantear por escrito. 

5. MUTUA LEVANTE. Rafael Olcina. (Clara) 

● Realización Balance (Consultoras: Clara y Camilla, con la colaboración de Juanmi). 
● (03-09-24) Se han dado de alta como empresa. 
● Clara estuvo dándoles una charla sobre las herramientas para la autorrealización del Balance. 
● Hacerles seguimiento por si en algún momento deciden profundizar. 

6. FINALIZACIÓN BBC INSTITUTOS 2023. GRUPO PEER. (Clara/Chel) 

● Se decide retomar el contacto y restablecer trabajo conjunto a partir de Septiembre. Se ha 
trabajado con un total de 6 institutos. 

○ Avance en la adaptación del BBC a Centros Educativos. 
○ Recertificación en Grupo PEER. 

● Sinergías con Barcelona que también han realizado varios balances a centros. 
● Solicitar colaboración con Novessendes. 

7. GRUPO LOCAL CASTELLÓN. 

● Ante la intención de Mario de dejar la coordinación, chel les propuso realizar un encuentro cada 
2-3 meses, con un miembro del ECT, para trasladarles lo que se está realizando dentro del 
movimiento (Asociación, Federación, etc.). 

● El Grupo de Castellón es muy activo y sería importante mantener la relación desde el ECT. 

8. DENEGACIÓN REGISTRO SIR MODELO EBC. (Chel/María) 

● A través de Raquel Gómez se ha recibido la información y nos pide que analicemos la situación y 
la estrategía a adoptar, dada la importancia de la situación que pone en cuestión el modelo EBC. 

● Tras solicitud de reunión por parte de Chel, se nos remite respuesta en la que nos indican que 
próximamente se convocará desde la GVA encuentro para la resolución de dudas. 

○ 06-09-24 mail 
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9. REALIZACIÓN DEL BBC DE LA AVEBC. 

● Aprobado (Reunión 26-06-24) realización del BBC de la Asociación en Grupo Peer con la 
Asociación de Cataluña. 

● Solicitado por la Asociación Internacional. 

10. CREACIÓN GRUPOS DE TRABAJO TIPO REAS. (Pruden) 

● ¿Creéis que merece crear en la EBC un Grupo de Trabajo como el de REAS Vivienda, tanto en el 
ámbito de la solución habitacional, como probablemente en otras áreas de nuestra labor?. El 
camino está abierto y hay una forma de que podamos ser cada día de más utilidad real a nuestro 
entorno. Compartimos aquí el enlace a su web como referencia. Ellos, a través de subvenciones 

conseguidas, están generando recursos para poderlo realizar: https://reas.red/vivienda/ 

 

Conforme con su contenido, firman la presente acta,  

 

 

Consuelo Cebrián                                                                Salvador Marco  
Presidencia                                                                           Secretaría 
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APUNTES DE INTERÉS EN NUESTRO APRENDIZAJE COMÚN: 

INTRODUCCIÓN. PROPUESTA EVOLUTIVA PARA LAS REUNIONES. 

Propuesta evolutiva en el uso de nuestro tiempo en común en las reuniones ECT:  

Observamos que por el alto contenido de información compartida, en las anteriores reuniones llegamos 
con un tiempo limitado a los temas que precisan de más reflexión, con la sensación reiterada de que 
“lo urgente puede estar quitando presencia y tiempo de debate a lo importante”.  

Por ello, y para seguir mejorando en nuestro planteamiento de trabajo compartido, os proponemos desde 
Secretaría y Presidencia:  

● Priorizar la atención desde el inicio de nuestra reunión mensual en los asuntos que 
requieren la reflexión previa a la toma de su decisión, con el método sociocrático que 
venimos incorporando de:  

A. Exposición por la persona compañera competente  
B. Ronda de preguntas, para una vez recogidas, ser contestadas 
C. Ronda de objeciones si las hubiera, con la misma dinámica 
D. Propuesta de decisión reflexionada y posible aprobación por consentimiento general. O 

en su defecto ser retomada para ser propuesta con un trabajo de perfeccionamiento 
previo. 

● Se establecerá un tiempo de dedicación a cada tema con el fin de ajustar la duración de 
la reunión. 

● En un segundo bloque, dentro de la Preacta, compartir la información que sólo precisa 
ser “visada”, y que por tanto, no precisamos abordar en la reunión. Dejaremos 10 
minutos más al final, antes de hacer la ronda de conclusiones personales, para atender 
posibles preguntas sobre alguno de los temas incluidos en este bloque informativo.  

A este respecto, las anotaciones se realizarán como mínimo con 7 días de antelación, para que dé 
tiempo a su visionado. Si se hicieran anotaciones en los últimos 7 días antes de la reunión, informar 
por el chat. 

PROCEDIMIENTO TRATAMIENTO DE TEMAS (Principios sociocráticos)  

a. Exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones.  
1ª Propuesta. Ronda consentimiento. 

b. En caso de objeción: Replantear exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones. 
2ª Propuesta. Ronda consentimiento. 

c. Ante nueva objeción: Emplazar nueva revisión con equipo delegado. 
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Recomendaciones para la dinamización de las reuniones. 

- Hacer uso de la palabra, únicamente, cuando se proponga reflexión. 
- Preferiblemente, hacer uso del chat, para opiniones, comentarios o corroboración. 
- Se trabajará la Pre-Acta, con anterioridad a la reunión, con la intención de adelantar al máximo 

cada tema que no sea necesaria la reflexión y el debate. Para ello, en cada tema, la persona 
designada informará sobre los avances o incidencias, y se generará un cuadro de validación para 
cada miembro del ECT,  
De este modo, dispondremos de una pre-acta con el desarrollo previo de los temas y un acta con 
las conclusiones y decisiones derivadas de la reunión mensual. 
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